



Nomos

Regulierung von digitalen Plattform-Ökosystemen



Regulierung von digitalen Plattform-Ökosystemen

Implikationen durch § 19a GWB und Digital Markets Act

Von Dr. Fabian Kieß

2023, 722 S., brosch., 214,- €

ISBN 978-3-7560-0785-1

(Schriften zum Medien- und Informationsrecht, Bd. 71)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0785-1

Die Digitalkonzerne GAMAM sind aufgrund der Vielzahl von komplementären Produkten als digitale Plattform-Ökosysteme einzuordnen. Der Autor untersucht, ob das herkömmliche ex-post-Kartellrecht dazu geeignet war bzw. ist, um marktübergreifende Machtstellungen von digitalen Plattform-Ökosystemen einzuhegen. Zugleich zieht der Autor eine kumulative ökosystemspezifische Regulierung

in Betracht. Hierzu arbeitet der Autor einen wettbewerbsrechtlichen Begriff von digitalen Plattform-Ökosystemen heraus und unterbreitet einen generellen Regulierungsvorschlag. Abschließend untersucht der Autor, ob der Digital Markets Act und 19a GWB Gefährdungslagen durch digitale Plattform-Ökosysteme hinreichend adressieren.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Regulation of Digital Platform Ecosystems



Regulierung von digitalen Plattform-Ökosystemen

Implikationen durch § 19a GWB und Digital Markets Act

By Dr. Fabian Kieß

2023, 722 pp., pb., € 214.00

ISBN 978-3-7560-0785-1

(Schriften zum Medien- und Informationsrecht, vol. 71)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0785-1

The digital conglomerates GAMAM can be classified as digital platform ecosystems due to the multitude of complementary products. The author examines whether traditional ex post antitrust law was or is suitable to contain cross-market power positions of digital platform ecosystems. At the same time, the author considers a cumulative ecosystem-specific ex ante regulation. To this end, the author develops an

antitrust definition of digital platform ecosystems and presents a general concept for sector-specific regulation. Finally, the author examines whether the EU Digital Markets Act and § 19a of the German Act against Restraints of Competition (GWB) adequately address the challenges of digital platform ecosystems.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary